

A ma connaissance ont été utilisés : **F3ICD** – G. LOUVET, **F3ICI** – André ALBET depuis Hanoï ; **F3AOA** et **F3AOB** à Dakar pour les stations d'Air France ; **F3AEC** – Louis MOISON, **F3AEP** – Jean ROSPAPE depuis Fort-Lamy au Tchad ; **F3MTA** - Emmanuel MEYER et **F3MTD** – Edouard MIDAS depuis Fort-de-France ; **F3OCB** et **F3OCD** sont attribués à G. BAMBRIDGE, **F3OCI** – Georges QUESNOT, **F3OCK** – Georges HANDERSON, **F3OCM** (?) et **F3OCQ** (?) tous depuis Tahiti... Nous n'avons que la QSL de « **F3MTA** », datant de 1931, aujourd'hui dans nos collections ! (A ce propos, sachez que « Les Nouvelles DX - LNDX » de Jean-Michel F6AJA, et le SHREF, sont là, pour conserver, scanner, et faire « revivre » sur nos sites internet : <http://LesNouvellesdx.fr> et www.ref-union.org toutes les QSL de nos anciens. Alors si vous avez des QSL d'avant 1950, pensez à nous.)

Dans ces conditions, l'administration attribuant aux stations françaises le même F8, nous voyons apparaître le 30 octobre 1922 la station « **8AY** » de G. THUILLIER depuis Alger, puis « **8MA**, **8MB**, **8MC** » en 1925 depuis le Maroc...En 1931, « **8AY** » devient **F8AY** mais depuis Alger, « **8MA**, etc... » **F8MA** depuis Casablanca et Georges SOLLET devient **F4AA**, depuis Bizerte, en Tunisie. Impossible de s'y retrouver entre station émettant de Métropole ou d'Afrique du Nord ! Les amateurs décident donc de façon unilatérale de rajouter un « m » à leur indicatif et ainsi apparaissent les stations « Fm8 ou Fm4 » pour « **France Maghreb** », au lieu du eF8 des stations de Métropole. Mais là aussi la confusion règne entre Maroc, Algérie et Tunisie, alors là aussi les amateurs décident de « modifier » leur préfixe, et « FM » devient **France Maroc** ; « FA » = **France Algérie** et « FT » = **France Tunisie** afin que les amateurs étrangers puissent identifier leur contrée...

Le REF interviendra auprès du Ministère des Colonies pour faire clarifier cette situation, et le 2 octobre 1935, le ministre donne instruction concernant attribution des nouveaux préfixes. Le Maroc récupère l'usage du CN8, l'Algérie devient officiellement FA3 et FA8, la Tunisie est FT4 et toutes les possessions françaises reçoivent le préfixe connu aujourd'hui, avec obligation de l'usage du chiffre « 8 ». Le chiffre « 7 » sera attribué aux départements d'outre-mer qu'après 1945....

Nous allons, dans une série d'article, évoquer la « présence » des radioamateurs français dans tous ces pays dit autrefois d'OUTRE-MER, et qui constituaient « l'Union-Française ». Nous irons en Afrique, Asie, Amérique, Océanie, Europe, bref dans tous les lieux où développement de la T.S.F. et liaisons radio étaient synonyme de membre du R.E.F. !

